

Le Télégramme

Conférence. Le marché à Locminé avant-guerre

1^{er} décembre 2011



L'association Moustoir-Ac patrimoine donnait vendredi soir, une conférence consacrée au marché de Locminé, avant guerre, lorsque les habitants du canton venaient encore y vendre leurs animaux, leurs récoltes. Pour ouvrir la conférence, Jean-Étienne Picault, auteur du livre «par les rues et les sentes du pays de la Maillette», a présenté les premiers documents, datant de 1499, présentant les dates des marchés et des foires.

Véritable institution

À cette époque, tous les vassaux étaient tenus d'y apporter leurs grains et bestiaux. Le marché était déjà le jeudi et cinq à six foires par an étaient possibles. La foire de la Sainte-Brigitte était de renommée et, aux alentours de 1574, elle devient la foire de la Chandeleur, qui a eu cours jusqu'après guerre. C'était alors une grande foire où tous les gens du canton aimaient à se rendre, malgré le froid et parfois le gel, se souviennent encore quelques-uns des questionnés de l'association. «Au XVIII^e siècle, les foires étaient beaucoup plus nombreuses et on comptait près de six hôtels et plus d'une centaine de cafés», souligne Jean-Étienne Picault. Aujourd'hui, on peut encore entendre les habitants du canton dire «demain, c'est jeudi à Locminé»... Sous entendu, c'est jour de marché. Pour dire que c'est une véritable institution.